Lunes 17 de Agosto del 2009

Última modificación 17.08.2009

El FinancieroCrecen fondos manejados por las Afore en 19 mil 258 mdp

Pablo Chávez Meza Durante julio, las Afore ingresaron recursos por 19 mil 258 millones de pesos, al pasar sus fondos administrados de un billón 20 mil 201 millones en junio a un billón 39 mil 459 millones en el séptimo mes del año, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Así, por quinto mes consecutivo, las administradoras de fondos para el retiro (Afore) manejaron más recursos; en julio hubo un aumento de 1.9 por ciento respecto al mes anterior. Además, las Afore operaron un total de 39 millones 232 mil 196 cuentas. A julio, el rendimiento neto promedio fue de 5.35 por ciento, cuando el mes anterior se ubicó en 5.29 por ciento, lo que significó un aumento de 0.06 puntos porcentuales. Por Siefore, la Básica 5 -que agrupa a los trabajadores de 26 años y menos- tuvo un rendimiento neto promedio de 4.64 por ciento.

Anticipan un desplome del PIB de 10.75% anual

Clara Zepeda Hurtado El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano que reportará este jueves el INEGI sufrirá un desplome promedio de 10.75 por ciento real anual en el segundo trimestre, por las caídas más pronunciadas en la producción manufacturera, el comercio y los servicios, ocasionadas por la contingencia sanitaria del brote de influenza A(H1N1) entre abril y mayo. De acuerdo con diez firmas de especialistas, la variación del PIB registró un retroceso cercano a 11 por ciento, incluso hay quienes ven desplomes de la economía mexicana de 12 por ciento, convirtiéndolo en uno de los trimestres más difíciles en la historia del país.

Logra el peso su mejor nivel desde noviembre

Clara Zepeda Hurtado Aunque acotado, el peso registró su mejor comportamiento de apreciación de los últimos meses, al finalizar la semana en 12.8940 unidades por dólar spot. Los datos de inversión fija bruta, producción industrial en México y el mensaje del secretario de Hacienda sobre la caída en los ingresos del gobierno y las complicaciones que de esto derivan sobre las finanzas públicas, parecen haber influido en la prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en nuestro país. Medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó en 203 puntos base, 36 unidades arriba del reportado el viernes previo. Esto parece no haber deslumbrado a la moneda nacional, pues cerró en el rango más fuerte desde noviembre, según los registros del Banco de México (Banxico). Incluso, durante las últimas dos sesiones intentó operar por debajo de lo que ahora será su siguiente rango de soporte importante sobre 12.80 pesos por dólar.

Ocupa la BMV el lugar 10

NUEVA YORK, EU, 16 de agosto.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó esta semana en el lugar número diez entre los 12 mercados bursátiles más importantes del mundo, con una pérdida de 1.15 por ciento. De acuerdo con la clasificación del Financial Times Stock & Exchange (FTSE), el mercado de valores mexicano registró un incremento acumulado, en términos de dólares, de 24.46 por ciento en lo que va de 2009. Durante la semana, la bolsa que presentó el mejor rendimiento fue la de Australia, con un aumento de 3.73 por ciento, seguida por la de Hong Kong (2.54), Japón (1.78), la India (1.66) y Brasil (0.55). Mientras tanto, los mercados bursátiles que experimentaron los peores resultados estuvieron encabezados por Shanghai, que perdió 3.87 por ciento, y Alemania, que retrocedió 2.74 por ciento.

El 70% de ayuntamientos, en "quiebra": Anac

(Luciano Vázquez / Finsat) SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, Gto., 16 de agosto.- El 70 por ciento de los ayuntamientos del país está en "quiebra" y a punto de entrar en un proceso de ingobernabilidad, a pesar de que no tienen por qué pagar "todos los platos rotos de la crisis", indicó el presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de Acción Nacional (Anac), Cuauhtémoc Calderón Galván. El también alcalde de Zacatecas precisó que "los que están en quiebra son los municipios que registran menos de 20 mil habitantes y los ayuntamientos donde las participaciones cubren los salarios y los gastos". Durante el Programa de Formación Continua para Alcaldes Electos realizado en el Centro Fox, Calderón Galván vaticinó que en menos de un mes todas las alcaldías de México no tendrán dinero para pagar salarios, para gasolina ni para prestar los servicios más elementales de seguridad y limpia. Sin empleo, 2 millones 365 mil personas

Arturo Robles Los indicadores de ocupación y empleo en el país tuvieron en el segundo trimestre de 2009 su peor desempeño desde 2005, fecha en que inició el cálculo de los indicadores, aunque los desocupados, subocupados e informales alcanzaron niveles sin precedentes. Resultados trimestrales de ocupación y empleo que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelaron que la población ocupada en el país totalizó, en el periodo de referencia, 43.3 millones de personas, 522.4 mil menos que en igual lapso de 2008. Con esta reducción, la ocupación en el país sumó tres trimestres consecutivos con contracciones en la mano de obra, y su peor comportamiento desde que se tienen registros.

Caerá 10.7% la producción industrial en 2009: Concamin

(Isabel Becerril) La industria moderó su caída en junio y ha comenzado a remontar la cuesta recesiva; sin embargo, su recuperación será lenta y gradual, señaló la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Indicó que la caída de 11.5 por ciento en la producción industrial en el segundo trimestre del año, anticipa que su contracción rondará el 10.7 por ciento al cierre de 2009, es decir, será una de las más profundas que haya registrado en las últimas décadas. El organismo que preside Salomón Presburger Slovik recordó que la producción industrial en junio, por undécimo mes consecutivo, cerró con una baja de 10.6 y su principal componente, las manufacturas, cayó 15.2 por ciento. Aunque mantienen la trayectoria a la baja que caracteriza su desempeño desde agosto de 2008 y siguen reportando caídas de dos dígitos en sus niveles de actividad, en su comportamiento reciente se ha presentado un ligero, pero significativo, cambio: se ha moderado la velocidad de su descenso, indicó.

Reacomodo comercial en el mundo por la recesión

Ivette Saldaña La caída en el consumo de los habitantes de Estados Unidos provocó una reorientación del comercio mundial, en el que pelearán proveedores por espacios, los pactos comerciales tomarán un nuevo camino, porque todo será más regional, y habrá reacomodos de empresas. Parte del problema es que el costo del transporte de mercancía se incrementó y ya no resulta atractivo traer productos de países muy lejanos, coincidieron el director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Roberto Newell, y el director de la firma de consultoría de comercio exterior IQOM y exsecretario de Comercio en el sexenio zedillista, Herminio Blanco Mendoza. La crisis económica cambió las estructuras comerciales del mundo y ahora veremos fortalecerse a los países vía bloques regionales, afirmó Newell.

Exige Canacintra al gobierno replantear la política industrial

Isabel Becerril Los empresarios exigen al gobierno del presidente Felipe Calderón replantear la estrategia industrial para los próximos 30 años porque, de no hacerlo -advierten- "tendremos que resignarnos" a sólo comercializar productos extranjeros en el mercado nacional. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) pidió que se definan instrumentos coherentes, consistentes y prácticos para revertir las desigualdades de las regiones, los sectores y las ramas industriales. Sentenció que el gran desafío del gobierno, legisladores, trabajadores y empresarios es adaptar la industria a la situación económica actual. Es necesario apoyar en mayor medida al sector manufacturero porque es el elemento decisivo para recobrar el crecimiento y la competitividad del país, y es fundamental para el desarrollo social por su importancia cuantitativa en el valor de la producción, los empleos que genera y su flexibilidad para ofrecer oportunidades, puntualizó.

Falta voluntad para resolver los problemas estructurales: CEESP

(Isabel Becerril) Si bien la brecha de ingresos para 2010 de 300 mil millones de pesos responde en buena medida al impacto de la recesión económica, también se debe a la falta de voluntad para resolver los problemas estructurales que aquejan a las finanzas públicas desde hace muchos años, acusa el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). La dependencia de los ingresos petroleros hizo cada vez más vulnerables las finanzas a los desequilibrios internacionales, ya que es peligroso depender tanto del precio del petróleo dada su elevada volatilidad, advirtió. El organismo que preside Luis Foncerrada indica que la expectativa en este tema no es favorable, ya que aunque se espera que el precio del crudo para 2010 sea ligeramente mayor al de este año, no podrá compensarse el descenso en el volumen de producción y de exportación.

El Reforma Disminuye salida de capitales de EU

Nueva York, Estados Unidos (17 agosto 2009).- Las salidas netas de capitales de Estados Unidos bajaron a 31 mil 200 millones de dólares en junio, desde la cifra del mes anterior de una salida de 65 mil 700 millones de dólares, dijo este lunes el Departamento del Tesoro. Sin embargo, el dato representó el tercer mes seguido de egreso de capitales. El déficit comercial para junio fue de 27 mil 10 millones de dólares. El flujo neto de ingresos de capitales a largo plazo subió a 90 mil 700 millones de dólares desde una salida de capitales de 19 mil 400 millones de dólares el mes anterior, según los datos de este lunes. Las compras netas de valores del Tesoro de Estados Unidos ascendieron a 100 mil 530 millones de dólares, un aumento desde los 22 mil 550 millones de dólares en mayo. La salida neta total de capitales privados fue reportada en 27 mil 700 millones de dólares, contra una salida de 81 mil 300 millones de dólares en mayo.

Afecta a BMV caída en bolsas mundiales

Sandra ReyesCiudad de México (17 agosto 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas al igual que las bolsas mundiales, afectada por un comportamiento errático en los mercados asiáticos. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV se ubica en niveles de 27 mil 138.74 unidades, un retroceso de 2.57 por ciento, es decir, 713.05 unidades. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento descendente. El índice Dow Jones baja 1.85 por ciento y el Nasdaq retrocede 2.14 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 24.2 millones de acciones con un importe de 547.6 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: HOGAR B, con 3.93 por ciento; SAN LUIS CPO, con 0.40 por ciento.

Cotiza dólar menudeo a 13.06 pesos venta

Sandra ReyesCiudad de México (17 agosto 2009).- El dólar registra alzas ante el desempeño negativo de los mercados internacionales luego del desplome de la bolsa china, el quinto mayor derrumbe de un banco en la historia de Estados Unidos la semana pasada y la baja en la confianza del consumidor estadounidense. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.56 pesos y se vende en 13.06 pesos, 7 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.98 pesos y se vende en 13.01 pesos a la venta, 10.4 centavos más respecto al cierre anterior.

Baja crudo a menos de dls. 66 en NY

Londres, Gran Bretaña (17 agosto 2009).- El petróleo caía a su mínimo del mes de menos de 66 dólares por barril este lunes, debido a que inversores estaban más cautelosos sobre el ritmo de recuperación económica global y de alguna reactivación de la demanda de energía. Los precios del barril cayeron el viernes 3.01 dólares, o 4.3 por ciento, su mayor pérdida desde el 29 de julio, luego que el sondeo de confianza de los consumidores a principios de agosto elaborado por Reuters y la Universidad de Michigan retrocedió a su menor nivel desde marzo. El crudo estadounidense para entrega en septiembre pierde 2.12 dólares, a 65.39 dólares el barril. Tocó un mínimo intradía de 65.33 dólares.

Se desploma 35.7% IED en China

Beijing, China (17 agosto 2009).- China sufrió en julio la décima caída mensual consecutiva en la Inversión Extranjera Directa (IED), pero el país prevé buenas noticias a futuro en el frente de las exportaciones. Los ingresos por IED bajaron 35.7 por ciento en julio respecto al mismo mes de 2008, a 5 mil 360 millones de dólares, una caída mucho peor que la baja de 6.8 por ciento en junio, dijo este lunes el Ministerio de Comercio. Los ingresos de IED se han debilitado en meses recientes por la crisis financiera global, con la primera serie de descensos desde que China entró en 2001 a la Organización Mundial del Comercio (OMC). En los 7 primeros meses del año, la IED cayó 20.3 por ciento desde el mismo periodo del año pasado, a 48 mil 300 millones de dólares.

El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/33472.html SHCP: gastaron estados bonanza

José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) culpó a los estados de la mala situación financiera que enfrentan, ya que en 2008 recibieron ingresos extraordinarios que no utilizaron correctamente. En entrevista, el titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda, José Antonio González Anaya, dijo que las participaciones federales de este año serán casi 40 mil millones de pesos superiores a las de 2007, por lo que "habrá que preguntarles por qué tenemos tanto problema". En 2008, recordó, los gobiernos locales tuvieron 90 mil millones de pesos adicionales en participaciones, respecto de 2007, una cifra "extraordinaria, con precios del petróleo por arriba de 100 dólares", expuso. El funcionario destacó que los ingresos temporales no deben convertirse en gasto permanente, "si se utilizaron para gasto permanente, pudo haber un problema", expresó.

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/170688.html Rechazan escuelas a menores migrantes

Gerardo Mejía Por carecer de acta de nacimiento mexicana, miles de niños migrantes son rechazados en escuelas públicas de distintas entidades del país, lo que afectará su reinserción en el sistema educativo nacional, según informes de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados. &Idquo; Hay denuncias de al menos 2 mil padres de familia de estados como Michoacán, San Luis Potosí, Guanajuato, Oaxaca, Querétaro e incluso del Distrito Federal, que luego de haber retornado hace algunos meses de Estados Unidos, ahora existe el impedimento por parte de autoridades escolares del país para inscribir a sus hijos en escuelas públicas", informó el secretario de dicha comisión, Edmundo Ramírez Martínez.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72930.html Esquema fiscal favorece ilegalidad

Manuel Lombera Martínez El esquema fiscal actual impide que pequeñas y medianas empresas (pymes) descuenten gastos en colegiaturas, costo de autos y comidas de los impuestos que reportan al fisco, dijo Mario Sánchez Ruiz, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). Por ese motivo, alertó que para las pymes es más económico consumir en el mercado ilegal. "Si los pagos no los puedes deducir, compras en la informalidad", destacó en entrevista con EL UNIVERSAL. Sin embargo, Herbert Bettinger, socio del área legal de Ernst & Young, aseguró que a las pymes "les conviene estar donde están, porque su pago de impuestos es menos agresivo". Aunque dijo que amerita revisar si su régimen especial requiere un ajuste, en particular para deducciones por viáticos como consumo en restaurantes y adquisición de automóviles. Sánchez Ruiz considera que "si en una empresa todo lo que consumes no es deducible, inhibes mucho del gasto que puedes hacer", por lo que "tenemos que buscar una política fiscal que sea promotora de la inversión, del gasto y del empleo".

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72931.html Industria tiene que adaptarse, dice la IP

México tendrá que resignarse a comercializar productos extranjeros si no se adapta la industria a las condiciones económicas actuales, advirtió Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Urgió a atender en primer lugar al sector " más importante" de la economía: la industria manufacturera. " Es el elemento decisivo para recobrar el crecimiento y la competitividad del país", dijo. Para los próximos 30 años, apuntó, se requiere vincular a la industria manufacturera con el resto de la economía a través de insumos intermedios nacionales, además de incentivar la innovación tecnológica y el desarrollo de la productividad del trabajo. Consideró que el sector manufacturero " es fundamental para el desarrollo social", por su importancia cuantitativa en el valor de la producción y los empleos que genera. Hizo un llamado para reducir la vulnerabilidad de México frente al comportamiento de la economía en el extranjero

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72916.html Habrá menos recursos de fondos en 2010

José Manuel Arteaga México iniciará 2010 con una sequía de recursos en los Fondos de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP), confirmó la Secretaría de Hacienda. La dependencia informó que utilizará la mayoría de los recursos disponibles en estos fondos para aliviar la caída de ingresos que enfrenta el país en este años. "En términos de la fracción II, del artículo 21 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria se estima que para 2009 se utilizarán recursos del FEIP por 92 mil 400 millones de pesos", detalló al Congreso el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Al cierre del primer semestre del año, el saldo del FEIP fue de 89 mil 311 millones de pesos. La dependencia estima que durante 2009 se realizarán aportaciones al FEIP provenientes de la recaudación del derecho sobre hidrocarburos para el fondo de estabilización por 15 mil 709 millones de pesos. Al materializarse el uso de 92 mil 400 millones de pesos, el FEIP podría iniciar 2010 con una cantidad de 12 mil 620 millones de pesos.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72919.html Pemex busca sustituir 10% de importación Manuel Lombera Martínez Petróleos Mexicanos (Pemex), el mayor consumidor del gobierno federal, plantea sustituir 10% de sus importaciones por compras a pequeñas y medianas empresas mexicanas (pymes), informó en entrevista Miguel Ángel Victoria, director general de oferta exportable de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa. Actualmente las importaciones de Pemex ascienden a 275 mil millones de pesos. "Serían grandes avances si sustituimos 10% de las importaciones". Tras alcanzar la meta de cubrir 20% de las compras de gobierno con la oferta de las pymes, la federación platea incrementar "gradualmente" la tasa de demanda a este sector en 35% para finales de 2010, señaló Victoria de cara a la Expo Compras de Gobierno. El gobierno federal tiene una capacidad de compra por 600 mil millones de pesos, monto que lo convierte en el mayor consumidor del país.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72923.htmlEconomía podría caer 12% en el trimestre Ixel Yutzil González La contracción de la actividad económica global erosiona la confianza de familias y empresas, y desalienta el consumo y la inversión. En México, el sector industrial es el más afectado por la menor demanda mundial, debido al estrecho vínculo con el sector industrial y comercial de EU, y a la limitada diversificación comercial del país. En tanto, en el segundo trimestre, la economía doméstica fue afectada negativamente por el paro de labores por la alerta sanitaria para prevenir la influenza AH1N1, afectando al sector servicios. Esta semana se difundirá el Producto Interno Bruto (PIB) del segundo trimestre, para el que se espera una caída de 10.8% a tasa anual. Sin embargo, según los pronósticos de analistas, el retroceso podría ser de hasta -12%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72936.htmlSube riesgo país de México a 203 puntos base El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes de JP Morgan, se ubicó el viernes pasado en 203 puntos base, 36 unidades por arriba del nivel presentado el pasado 7 de agosto. Grupo Financiero Santander expuso que este indicador de México aumentó de forma moderada después de registrar niveles mínimos en el año de los 175 puntos base durante la semana pasada. (Notimex) El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/17/peso-se-deprecia-aversion-riesgo Peso se deprecia por aversión al riesgo

El peso se depreciaba 0.75% este lunes, siguiendo la caída de los mercados globales por el temor de los inversionistas de haber sobrestimado los signos de recuperación de la economía mundial. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 9.65 centavos a 12.9883/12.9905 pesos por dólar. "La corrección que estamos viendo hoy (lunes) en los mercados de acciones no limpia la sobrecompra que ha habido, creo que la sobrecompra es de 25 ó 30% en todo (tipo de activos)", opinó un operador de un banco extranjero con sede en México.

http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/17/temores-economicos-regresan-wall-street Temores económicos regresan a Wall Street

Nueva York.- Las acciones de Estados Unidos caen este lunes, a la par de otras bolsas del mundo, debido a que los inversionistas temen que las recientes alzas del mercado hayan sobrevalorado el ritmo de la recuperación económica. El promedio industrial Dow Jones caía 172.31 puntos, o 1.85% o, a 9,143.95. El índice Standard & Poor's 500 descendía 22.17 puntos, o 2.21%, a 981.92. El índice Nasdaq Composite perdía 45.07 puntos, o 2.27%, a 1,940.45 unidades.

http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/17/preven-descenso-pib-mexico-chile Prevén descenso en el PIB de México y Chile

Se prevé que el producto interno bruto (PIB) de México muestre una contracción severa en el segundo trimestre, aunque el banco central mantendría sus tasas de interés de referencia sin cambios esta semana. En Chile, también se espera

que la actividad económica del segundo trimestre refleje un declive, pero algunos economistas dicen que también habría elementos positivos debajo del número principal. Con respecto al Banco de México (central), se prevé que deje sin cambios su tasa de interés referencial en 4.5% cuando se reúna el viernes 21 de agosto.

http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/17/bmv-retrocede-mano-mercados-globales BMV retrocede de la mano de mercados globales

La Bolsa Mexicana de Valores opera con una fuerte pérdida, siguiendo la tendencia negativa de los mercados externos ante el desplome de las bolsas en Asia. El principal índice de la bolsa, el IPC, caía 2.44% y se cotizaba en 27,174.40 puntos. Las acciones chinas colapsaron el lunes 5.8% a su menor nivel de cierre en dos meses, por la baja de los precios de la materias primas y las expectativas de nuevas emisiones de acciones, que incrementaron los temores de un exceso de oferta. En el mercado local, los títulos de Cemex, la tercera mayor cementera del mundo, descendían 3.82%, a 13.33 pesos.

http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/17/petroprecios-caen-427-rondan-us66 Petroprecios caen 4.27%; rondan los US66

Londres.- El petróleo caía a un mínimo de dos semanas, a menos de 66 dólares por barril, debido a que inversores estaban más cautelosos sobre el ritmo de recuperación económica global y de alguna reactivación de la demanda de energía. Los precios del barril cayeron el viernes 3.01 dólares, o un 4.27% -su mayor pérdida desde el 29 de julio- luego de que el sondeo de confianza de los consumidores a principios de agosto de Reuters/Universidad de Michigan retrocedió a su menor nivel desde marzo. El crudo estadounidense para entrega en septiembre perdía 1.71 dólares, a 65.80 dólares el barril, a las 11:19 GMT, mientras que el barril de crudo Brent de Londres bajaba 1.80 dólares, a 69.64 dólares.

http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/16/ceesp-alerta-sobre-peligro-mayor-endeudamiento CEESP alerta sobre peligro de mayor endeudamiento

La brecha de ingresos para 2010 responde a la falta de voluntad para resolver los problemas estructurales que aquejan a las finanzas públicas, afirmó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su publicación semanal "Análisis económico ejecutivo", el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expone que después de hacer bien las cuentas, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que para 2010 se estima un faltante de 300,000 millones de pesos. "Si bien esta situación responde en buena medida al impacto que tuvo la crisis mundial sobre la economía mexicana, también se debe a la falta de voluntad para resolver los problemas estructurales que aquejan a las finanzas públicas desde hace ya muchos años".

http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/16/industriales-remontan-cuesta-recesiva Industriales remontan cuesta recesivaEl sector industrial moderó su caída en junio pasado y ha comenzado a remontar la cuesta recesiva, pero su recuperación será lenta y gradual, afirmó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). La caída de 11.5% en la producción industrial en el segundo trimestre del año anticipa que la contracción de la economía mexicana en su conjunto rondará el 10.7%, que será una de las más profundas que haya registrado en las últimas décadas, señala. Hacia adelante queda el trabajo colectivo en favor de la reanimación paulatina del aparato productivo, considera el organismo industrial en su publicación "Reacción institucional". La Jornadahttp://www.jornada.unam.mx/2009/08/17/index.php?section=economia&article=028n1eco Se necesitan tres refinerías más para abatir el déficit de gasolina

Israel RodríguezEl Comité Nacional de Estudios de la Energía (CNEE), que agrupa a analistas, trabajadores y académicos, consideró que si Petróleos Mexicanos (Pemex) y el gobierno federal verdaderamente quieren atender la demanda nacional de petrolíferos y abatir el enorme déficit de combustibles, será necesario que el Sistema Nacional de Refinación opere a 100 por ciento y emprender el proyecto y la construcción de tres refinerías, una cada año, comenzando en 2010 y terminando en 2017, con lo que se podrían obtener otros 300 mil barriles de gasolinas al día. Con esa capacidad de producción se podrá satisfacer la demanda nacional, que actualmente es compensada con más de 40 por ciento de gasolinas de importación. De otra forma, las acciones de Pemex seguirán en el sentido de hacer como que se quiere cumplir, pero no cumplir en la práctica, aseguró el especialista Marcos Valdez, integrante del CNEE y del Grupo de Ingenieros Petroleros Constitución de 1917.

http://www.jornada.unam.mx/2009/08/17/index.php?section=economia&article=029n1eco Replantear la estrategia industrial para los próximos 30 años, exige Canacintra

Miriam Posada y Julio Reyna Quiroz La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) demandó este domingo un replanteamiento urgente de la estrategia industrial, "por lo menos para los próximos 30 años". El plan, indicó el presidente del organismo privado, Miguel Marón Manzur, debe incorporar "instrumentos específicos para alcanzar un crecimiento económico sostenido que garantice un cambio profundo hacia la competitividad". Explicó que las actuales condiciones no son promotoras de la actividad productiva, por lo que es urgente crear opciones para relanzar y orientar el desarrollo del aparato productivo.

http://www.jornada.unam.mx/2009/08/17/index.php?section=sociedad&article=039n1soc Zona norte de México, la más afectada por el cambio climático; lloverá 20% menosAngélica Enciso L.La Jolla, Cal., 16 de agosto. Las poblaciones de la frontera norte de México serán de las más afectadas por el cambio climático, ya que en esa región se prevé una mayor sequía, debido a la reducción en 20 por ciento de la disponibilidad de agua, y daños en la agricultura, además de un incremento de muertes por las olas de calor, advirtieron aquí especialistas. María Teresa Cavazos, especialista del Centro de Investigación Científica y de Educación Superior, de Ensenada, explicó que de acuerdo con los resultados de modelos científicos se ha determinado que en Baja California lloverá con menor intensidad, con variaciones cada año; asimismo, se prevé para 2050 una disminución en 20 por ciento de las precipitaciones en zonas que ya ahora padecen escasez de agua.